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Jeudi 29 février 2024, Lévis 

Cher Thomas du futur, 
 
En cet instant, le fleurdelisé ne pourrait avoir plus d’importance à mes yeux. Je ne sais 
pas si le drapeau de Québec sera autant vénéré en 2050 qu’aujourd’hui. Pour moi, 
l’étendard de notre province représente mon identité : je suis Canadien français et fier de 
l’être. En effet, les quatre lys sont l’emblème de la France. La croix blanche, au centre, 
représente la religion catholique et le bleu, lui, la couleur de la Vierge. Je me demande ce 
que serait notre bannière s’il n’y avait pas eu ses penseurs : René Chaloult, Lionel Groulx 
et l’abbé Elphège Filiatrault. Ce dernier a dit avec raison : « Nous sommes un peuple 
nouveau sur la terre d’Amérique ; or, à un peuple nouveau, il faut un drapeau nouveau. » 
Ces hommes notables que j’ai nommés plus haut ont conçu deux prototypes avant d’être 
d’accord pour l’actuel blason.  
 
Notre très cher fleurdelisé est donc beaucoup plus qu’un simple arrangement de couleurs 
et de signes. Il résume en lui-même toute l’histoire d’une province, d’un peuple, d’une 
nation. Sous cette bannière admirable, des armées se sont assemblées, des ministres ont 
pris des décisions ; il y a eu des victoires, des défaites. Quand le fleurdelisé est érigé pour 
la première fois à l’Assemblée Nationale, en 1948, et remplace l’Union Jack, tous les 
Québécois et les Québécoises ont un emblème symbolisant leur identité, leur histoire et 
leurs aspirations à demeurer fidèles aux valeurs de leurs ancêtres qui ont constitué leur 
peuple. 
 
Thomas, j’espère qu’en 2050, tu auras toujours ce sentiment de fierté en voyant ce 
drapeau à l’Assemblée Nationale et que les hommes et les femmes québécois du futur 
reflèteront, comme le drapeau, les vertus de nos ancêtres. 
 

Thomas. 
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